



Antrag an den BA 21 Pasing-Obermenzing für die Sitzung am 4.2.2020

Pasing und Obermenzing wird bis 2035 klimaneutral!

Begrünung und Ausbau der Photovoltaikanlage an und auf der Pasinger Fabrik

Antrag

Die Landeshauptstadt München wird gebeten, zu überprüfen, wie die nicht mehr effizient arbeitende Photovoltaik-Fassade an der Südseite des Gebäudes durch eine Fassadenbepflanzung in Kombination mit einer neuen PV-Anlage ersetzt werden kann. Zudem soll geprüft werden, welche weiteren Gebäudeteile zusätzlich bepflanzt werden können.

Ferner wird gebeten, eine Bilanz mit einer Kosten- und Nutzenanalyse über die bisher 16 Jahre Betriebsdauer vorzulegen.

Begründung

Der Bereich um den Pasinger Bahnhof ist aufgrund der vielen versiegelten Flächen eine Wärmeinsel. Tagsüber wird Wärme gespeichert, nachts kühlt der Bereich nur gering ab. Es entsteht – auch aufgrund fehlender Grünflächen – wenig Verdunstungskühle.

Der Klimawandel verstärkt diesen Effekt: Die Temperaturerhöhung und vor allem die steigende Anzahl von Hitzetagen und Tropennächten belasten die Besucherinnen und Besucher der Pasinger Fabrik und die dort tätigen Menschen immer mehr. Die Veranstaltungsräume erreichen immer häufiger kritische Temperaturen. Dies ist vor allem vor dem Hintergrund zu bewerten, dass in der Pasinger Fabrik auch viele Einrichtungen für Kinder angesiedelt sind.



Die Module der vor 16 Jahren angebrachte PV-Anlage an der Fassade sind mittlerweile milchig und produzieren nur noch sehr wenig Strom - im Gegensatz zu der auf Teilen des Dachs installierten PV-Anlage. Der Eigentümer der Fassadenanlage ist die Stadtwerke München GmbH (SWM), welche die Idee von „Hängenden Gärten an der Pasinger Fabrik“ unterstützen würde.

Eine Gebäudebegrünung ist ein zentraler Baustein, um die bioklimatische Belastung der Pasinger Fabrik gering zu halten. Auch das über 250 qm große Flachdach der Wagenhalle, welches derzeit mit schwarzer Dachpappe beschichtet ist, sollte in diesem Zuge auch begrünt werden.

Mit der Begrünung der Pasinger Fabrik wird das Klimaengagement der Landeshauptstadt München zu einer weithin sichtbaren Visitenkarte nahe am drittgrößten Bahnhof Bayerns!

Dr. Constanze Söllner-Schaar
Fraktionssprecherin der SPD im BA 21

Christian Müller
2. BA-Vorsitzender BA 21

Dr. Rüdiger Schaar
Mitglied im BA 21